
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 38 (517) � 11.10.2010

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2009»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Секрет успеха

«ОТТО» в Архангельске 15 лет!
20 октября Центр заказов «ОТТО» празднует свой 

15-й день рождения. В этот день гостеприимно откры-
ты двери всех офисов «ОТТО». Гостей ждут сюрпризы, 
улыбки и угощения. В качестве «торжественного апе-
ритива» компания «ОТТО» предлагает праздничную 
скидку и подарки. Каждый день - с 15 по 20 октября. 

В нашей стране пятнадцать лет – это в определенном 
смысле целая эпоха, и компания, столь активно плыву-
щая по бурному морю развивающегося бизнеса, вызы-
вает уважение.  Когда спрашиваешь членов команды ар-
хангельского «ОТТО», в чем секрет успеха, они пожима-
ют плечами. Никаких особых секретов нет. 

Есть 50 европейских каталогов с самыми разнообраз-
ными товарами, прошедшими строгую сертификацию. 
Есть 15 человек команды, про каждого из которых мож-
но сказать, что он добрый, умный, чуткий, открытый лю-
дям, миру и новым знаниям. Есть 5 тысяч клиентов - тех, 
кто увлечен модой и новинками, кто щепетильно отно-
сится к качеству и аутентичности и не стесняется быть 
центром внимания. Есть миссия – делать жизнь людей 
максимально комфортной и красивой. А еще есть ответ-
ственность и добрые традиции.  

15 лет – возраст юного человека. Имениннику, кото-
рый доказал свою состоятельность и стал своего рода 
стимулом развития для многих компаний города, оста-
ется пожелать юношеского азарта, свежих идей, неуго-
монности и вечного движения!  

Официальные представительства «ОТТО-Сервис» 
Г. АРХАНГЕЛЬСК:

наб. Северной Двины, 93, тел. 208-500,
ул. Воскресенская, 99, тел. 29-30-90,

ул. Советская, 11/1, тел. 233-227.
Г. НОВОДВИНСК: 

ул. 50-летия Октября, 16, офис 308.

Предприятия региона теперь могут получить предложения 
ведущих лизинговых компаний России в одном офисе

Лизинг стал выгоднее

Компания «Михай-
ловская империя» - про-

фессиональный лизин-
говый брокер, работа-
ющий на рынке Архан-

гельской области и Не-
нецкого АО. «Михайлов-

ская империя» предо-
ставляет клиентам ши-

рокий выбор вариантов 
лизинга от своих пар-

тнеров - ведущих ком-
паний России, а также 
консультирует и помо-
гает разобраться в ню-
ансах отдельных пред-
ложений, осуществля-

ет документальную под-
готовку сделки. Дого-

вор лизинга клиент за-
ключает с выбранной им 

лизинговой компанией, 
предложившей более 

выгодные условия.
Услуги лизингово-

го брокера для лизинго-
получателей бесплат-

ны. «В связи с тем, что 
лизинговый брокер бе-
рет на себя функции по 

подбору клиентов для 
лизинговых компаний, 

вознаграждение ему 
уплачивает непосред-

ственно лизинговая 
компания из своего до-

хода», - поясняет 
генеральный 

директор компании 
Михаил ПАРШИН.

 «Михайловская им-
перия» поможет при-

влечь инвестиции и сде-
лать ваш бизнес 

еще успешнее!
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Приглашение

Узнайте о сверхтонкой  ■
теплоизоляции «Корунд»

18 октября в Архангельске состоится бесплатный 
семинар «Практическое применение сверхтонкой 
теплоизоляции «Корунд» на объектах промышлен-
ного и гражданского строительства».

Представитель компании-разработчика теплоизоля-
ции «Корунд» Александр БОЯРИНЦЕВ расскажет о тех-
нологии производства «Корунд», технических особенно-
стях и экономическом эффекте применения теплоизоля-
ции. Семинар пройдет в отеле «Пур-Наволок» с 10.00 до 
14.00. Регистрация обязательна: факс (8182) 66-29-33, 
korundarh@yandex.ru.

Реклама

Акценты

Мэр Архангельска готов  ■
принять памятник Петру I

Мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕНКО направил вре-
менно исполняющему обязанности мэра Москвы Вла-
димиру РЕСИНУ письмо с предложением установить 
памятник Петру I в столице Поморья. 

«В средствах массовой информации активно обсужда-
ется предложение о переносе памятника Петру I, установ-
ленного в Москве, на другое место. Архангельск историче-
ски связан с деятельностью царя-реформатора. Именно в 
Архангельске – первом, и тогда единственном порте России 

– Петр I впервые увидел море и морские суда. Здесь в Со-
ломбале в 1693 году была основана первая государствен-
ная кораблестроительная верфь, со стапелей которой сош-
ли первые российские корабли. (...) Мы готовы рассмотреть 
возможность установки памятника Петру I работы скульпто-
ра Зураба Церетели в нашем городе в рамках договора о 
сотрудничестве между префектурой Центрального округа 
Москвы и мэрией Архангельска», - говорится в письме.

Реконструкция музея  ■
может затянуться

120 миллионов рублей, выделенных на реконструк-
цию Соловецкого музея-заповедника, планировалось 
освоить почти за три месяца. Однако и этот срок теперь 
может сократиться в разы — 1 октября Архангельское 
УФАС постановило отменить открытый аукцион.

ФГУК «Соловецкий государственный историко-
архитектурный и природный музей–заповедник» провел 
открытый аукцион на право выполнения работ по рекон-
струкции объектов культурного наследия музея в рамках 
реализации Федеральной целевой программы «Культура 
России. 2006-2011 годы». К участию в конкурсе допусти-
ли только одного участника - ООО «Институт проектиро-
вания и реставрации». Отстраненные фирмы написали жа-
лобы в антимонопольное управление, которое выявило на-
рушения при составлении технического задания и проект-
ной документации.

ФАС признало заказчика нарушившим нормы ФЗ «О раз-
мещении заказов» и выдало предписание об устранении вы-
явленных нарушений путем аннулирования аукциона. 

«В результате неграмотных действий заказчика, и без 
того затянувшего проведение аукциона, заказ необходи-
мо разместить вновь, после чего выполнять реконструк-
цию в авральном режиме, поскольку срок исполнения 
государственного контракта установлен до 15 декабря 
2010 г.», - считают в Архангельском УФАС.

СЦБК «освобожден» от штрафа ■
Федеральный арбитражный суд Северо-Западного 

округа отказал управлению Росприроднадзора по Ар-
хангельской области в удовлетворении исковых тре-
бований о взыскании с Соломбальского ЦБК возмеще-
ния вреда водному объекту вследствие сброса сточ-
ных вод. Суд счел доводы Росприроднадзора неубеди-
тельными, а факт нанесения вреда – недоказанным.

Как сообщили в пресс-службе холдинга «Соломбала-
лес», управление Росприроднадзора обратилось в Арби-
тражный суд Архангельской области с иском о взыскании с 
комбината астрономической суммы - более миллиарда ру-
блей - за вред, который, по мнению ведомства, был нанесен 
предприятием водному объекту – реке Хаторице. Решени-
ем Арбитражного суда Архангельской области сумма была 
снижена почти в пять раз, однако СЦБК с таким решением 
не согласился и направил кассационную жалобу. 

Севдормаш не могут продать ■
Электронные торги по продаже Северодвинского 

завода дорожных машин не состоялись. Желающих 
приобрести завод за 132 млн рублей не нашлось. 

6 октября не состоялись открытые электронные торги в 
форме аукциона по продаже имущества Севдормаша. Со-
общение о торгах было опубликовано в газете «Коммер-
сантъ» от 28 августа. Начальная цена имущества северод-
винского завода была определена в 132 миллиона рублей, 
шаг аукциона - 1 миллион 320 тысяч.

Конфликт: Театр драмы берут измором?

Железный занавес
Ни хлеба, 
ни зрелищ. 
Театральный 
сезон в областном 
театре драмы 
начался 
не спектаклями, 
а голодовкой 
трех актеров, 
прекратит 
которую, по 
заявлению 
голодающих, 
только отставка 
и.о. директора 
театра Леонида 
Дзюника. 
С аналогичным 
требованием 
часть коллектива 
намерена выйти 
на забастовку 
14 октября. 
Пока ни одна 
из сторон не идет 
на уступки, 
а в проигрыше 
остаются зрители.

Трое ак теров - Арон 
МЕНЦ, Иван МОРЕВ и Вла-
димир НЕРАДОВСКИЙ – за-
перлись в гримерке в пол-
день 5 октября. Их обраще-
ние было направлено об-
ластным депутатам и учре-
дителю, то есть правитель-
ству области. 

ИЗГНАНИЕ «ДЕМОНА»

В ответ на эту акцию ру-
ководство театра в тот же 
день попыталось избавить-
ся от беспокойных соседей. 
К дверям гримерки вызва-
ли МЧС, милицию. Одновре-
менно с оперативниками в 
театр приехали и представи-
тели партий КПРФ и «Спра-
ведливая Россия» - депу-
таты областного Собрания 
Александр НОВИКОВ и Оль-
га ЕПИФАНОВА, а также ми-
нистр образования, науки и 
культуры Илья ИВАНКИН и 
его заместитель Лидия БУ-
ТОРИНА. 

«Я предложил открыть 
дверь, пообещал, что никто 
не будет врываться в гри-
мерку. Но мне не поверили, 

- сообщил «Бизнес-классу» 
Илья Иванкин. – Я хочу убе-
дить их, что акции протеста 

– это не выход, не решение 
проблемы, тем более что 11 
октября состоится конкурс 
на должность директора 
театра. Не понимаю, зачем 
сейчас форсировать собы-
тия. Но полагаю, что непра-
вы обе стороны: надо было 
давно сесть за стол пере-
говоров и спокойно выра-
ботать конструктивное ре-
шение».

На конкурс, о котором 
упомянул Илья Иванкин, за-
явились четверо. По дан-
ным «Бизнес-класса», двое 
из баллотирующихся – это 
Леонид Дзюник и уволенный 
им на днях заместитель ди-

ректора по творчеству Алек-
сандр ДУНАЕВ.

Не дожидаясь итогов ре-
шения конкурсной комиссии 
(среди ее членов – предста-
вители разных министерств 
областного правительства), 
часть коллектива объявила о 
забастовке, которая начнет-
ся 14 октября. Ее катализа-
тором стало увольнение 
Александра Дунаева и глав-
ного режиссера Петра ОР-
ЛОВА из-за срыва начала те-
атрального сезона. Напом-

ним, ведущие актеры спек-
таклей «За двумя зайцами» 
и «Примадонны» заболели. 
А Дзюник счел, что Дунаев и 
Орлов должны были позабо-
титься о дублирующем со-
ставе. Впрочем, уволенные 
считают это требование аб-
сурдным, а свою отставку – 
незаконной.

По словам руководителя 
профсоюзной организации 
театра Михаила АНДРЕЕ-
ВА, забастовка - вынужден-
ная мера. Ни работа согла-
сительной комиссии, ни ар-
битраж результата не дали. 
Решение о проведении ак-
ции протеста поддержало 
более половины коллектива 
на общем собрании. Среди 
требований, помимо отстав-
ки Дзюника, - отмена неза-

конных приказов об уволь-
нении (фамилии многих «от-
ставников» попали в список 
тех, кого охраннику не веле-
но впускать в здание: Дуна-
ев, Самойлович, Орлов, Бо-
гомолов), создание худсо-
вета, корректировка устава 
учреждения.

Что касается устава, то, 
по словам Иванкина, в бли-
жайшее время в этот доку-
мент будут внесены измене-
ния, которые четко разгра-
ничат функции директора и 

главного режиссера, то есть 
«творческой» и «коммерче-
ской» ветвей власти в те-
атре. А это, по его мнению, 
одна из ключевых причин 
межличностного «противо-
стояния».

КТО ЛОМАЕТ КОМЕДИЮ?

Впрочем, в коллективе 
считают, что нынешняя си-
туация – это конфликт не хо-
рошего с лучшим, а профес-
сионалов и непрофессиона-
ла. Последнее качество, по 
мнению большей части труп-
пы, серьезно отличает Лео-
нида Дзюника от его пред-
шественников. Например, 
ему вменяют явные просче-
ты в подготовке к премье-
ре спектакля «Дядя Ваня». 
Она назначена на 22 октя-

бря. Заведующая постановоч-
ной частью Евгения СМОРОДИ-
НОВА утверждает, что времени 
на подготовку декораций и ко-
стюма к спектаклю катастрофи-
чески не хватает. Реальный срок 
для этого - 25 дней с начала ра-
боты мастерских, а на ее слу-
жебную записку об этом Дзю-
ник дал ответ в духе «рекомен-
дую сократить срок до 18 дней, 
в противном случае оставляю 
за собой право на приглаше-
ние более квалифицирован-
ных специалистов». С испол-
нителями заказа тоже пробле-
ма: постоянный партнер театра, 
лицей № 25, собирается судить-
ся с учреждением из-за долгов 
с прошлого сезона.

В то же время Леонид Дзю-
ник, по словам Смородино-
вой, поспешил отчитаться пе-
ред учредителями о том, что к 
премьере все готово. Но у ак-
теров, говорят представители 
коллектива, нет даже возможно-
сти нормально репетировать: на 
главной сцене будут идти репе-
тиции «Курска» - это постановка 
областного молодежного театра, 
на которую выделили деньги из 
регионального бюджета.

Наконец, руководителю по-
мимо прочего ставят в укор при-
глашение некоторых режиссе-
ров, единственной заслугой ко-
торых может быть только побе-
да в конкурсе чтецов (например, 
для «Тряпичной куклы»). В то же 
время планы главрежа Петра 
Орлова по постановкам были 
фактически сорваны, как и до-
говоренности с ведущими ре-
жиссерами.

НА ФИНАНСОВОМ 
ПЕПЕЛИЩЕ

Если забастовка начнется, 
то во время ее проведения в те-
атре не будет ни спектаклей, ни 
концертов, для которых арендо-
вана сцена. Это усугубит фи-
нансовое положение учрежде-

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК Попытка прервать голодовку силой, предпринятая с подачи Леонида Дзюника, 
провалилась. А переговоры с «оккупантами гримерки» зашли в тупик. 

КОНТЕКСТ

Слово не воробей...

Когда был уволен Евгений Мищенко, губер-
натор области Илья Михальчук публично обе-
щал, что Леонид Дзюник отработает только 
«испытательный срок» - месяц. Если труппа 
не будет удовлетворена работой нового ру-
ководителя, тот сам покинет свой пост. Одна-
ко даже когда конфликт достиг точки кипения, 
об этом обещании никто не вспомнил.
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Деловая среда

Лидеры: Охрана труда - в приоритетах «Роснефти»

Техника БЕЗ опасности
ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» еще раз подтвердило передовые 
позиции по показателям условий и охраны труда: деятельность 
предприятия в этой сфере была отмечена благодарностью в смотре-
конкурсе среди организаций Приморского района.

Документы на смотр-конкурс, который про-
водила администрация Приморского района, 
представили четыре организации производ-
ственной и бюджетной сферы. Жюри рассма-
тривало множество критериев, позволяющих 
отметить вклад организаций в решение про-
блем охраны труда. Как пояснил глава район-
ной администрации Юрий СЕРДЮК, среди 
задач конкурса - привлечь внимание работода-
телей к тем условиям, которые они создают для 
своих сотрудников, и стимулировать их к тому, 
чтобы они «вкладывались» в безопасность тру-
да вслед за лидерами.

Участников и победителей конкурса награ-
дили на заседании расширенного координаци-
онного совета по охране труда, которое прошло 
на базе Архангельского терминала ООО «РН-
Архангельскнефтепродукт». За активное уча-
стие в смотре-конкурсе и достигнутые успехи в 
организации работы в сфере охраны труда ООО 
«РН-Архангельскнефтепродукт» получило бла-
годарность.

Как рассказал заместитель начальника от-
дела промышленной безопасности пред-

приятия Алексей ПОГУДИН, вопросы охра-
ны труда на предприятии решаются системно 
и охватывают все подразделения: от уровня ген-
директора, отдела промбезопасности и до са-
мых удаленных  структурных подразделений. А 
это важно: по данным областного агентства по 
труду и занятости населения, создание системы 
управления охраной труда на уровне предпри-
ятия – едва ли не самая главная проблема биз-
неса, особенно малого.

В «Роснефти» производственный контроль 
за безопасностью включает пять этапов, от еже-
дневного в каждом подразделении до ежегод-
ного, уже в рамках всей компании. Сотрудни-
ки проходят обучение в области охраны труда в 
специальных учебных центрах и на предприятии. 
Предприятие не экономит в области обеспече-
ния охраны труда: в год затраты на эти цели со-
ставляют порядка 15-16 млн рублей. Также око-
ло 10 млн рублей идет на создание достойных 
санитарно-бытовых условий: оборудование ду-
шевых, раздевалок, комнат отдыха, кабинетов 
по охране труда.

Комплексный подход к вопросам безопас-
ности в ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
оправдывает себя: предприятие успешно про-
шло сертификацию по международным стан-
дартам. По итогам работы за 2006 и 2008 годы 
предприятие признано лучшим дочерним об-
ществом ОАО «НК «Роснефть» в области обе-
спечения промышленной безопасности и охра-
ны труда среди предприятий нефтепродуктоо-
беспечения.

«Нормы безопасности труда и обязатель-
ность их исполнения прописаны во многих за-
конах, - подчеркнул директор Архангельско-
го терминала Андрей РАБОТИНСКИЙ. – Од-
нако корпоративные стандарты «Роснефти» тре-
буют даже большего, чем законодательные акты. 
И мы эти требования выполняем». 

Акценты

Журналист подал иск  ■
к авиакомпании «Нордавиа»

Телеведущий Евгений АБУЗЯРОВ подал иск к авиа-
компании «Нордавиа» за то, что не смог во время по-
лета пристегнуться ремнем безопасности.

Ни один из ремней безопасности по длине не подошел 
молодому человеку, обладающему внушительной комплек-
цией. Теперь, уверен Абузяров, компания должна ответить 
за причиненные ему моральные страдания в суде. 

Сейчас, по словам Абузярова, важно создать прецедент, 
когда гражданин может отстоять свои права. Иск подан в 
Калининский федеральный суд. Абузяров требует 500 ты-
сяч рублей с авиакомпании за моральный вред. 

«Дом Шаулова» подорожает ■
Арбитражный суд Архангельской области отменил 

дополнительное соглашение к муниципальному кон-
тракту, заключенному между мэрией Архангельска, 
МУП «Стройсервис» и ООО «Монтажспецстрой». Сто-
имость строительства многоэтажного жилого дома на 
ул. 40 лет Великой Победы в Архангельске оспорена 
подрядчиком. Теперь цена квадратного метра вырас-
тет с 30 до 47 тысяч рублей. 

Первоначально стоимость контракта превышала 642,4 
млн рублей. Но в 2008 году регионам было поставлено усло-
вие – стоимость «социальной» жилплощади не должна пре-
вышать 30 тысяч рублей за кв. м. В результате цена контрак-
та уменьшилась на 181,4 млн рублей.  Новая цена в разме-
ре почти 461 млн рублей была зафиксирована в дополни-
тельном соглашении к муниципальному контракту от 16 но-
ября 2009 года. Однако спустя почти год подрядчик решил 
оспорить законность допсоглашения.

В суде «Монтажспецстрой» представил документы, под-
тверждающие, что 9 ноября 2009 года в компании сменил-
ся генеральный директор. Им стал господин А.Н. СЕМИЛЕТ. 
А соглашение к муниципальному контракту спустя неделю 
подписал бывший директор — А.В. САДКОВ. 

Как обеспечить рост прибыли?  ■
21 октября группа компаний «ИНТАЛЕВ» совмест-

но с Архангельской торгово-промышленной палатой 
приглашают генеральных и финансовых директоров 
на форум в Архангельске «Как обеспечить рост прибы-
ли компании: лучшие примеры эффективного управ-
ления бизнесом».

В программе форума:
- Как можно управлять рентабельностью бизнеса;
- Решения в области управления финансами, которые 

принесут прибыль вашей компании;
- Примеры успешных внедрений системы управления фи-

нансами на предприятиях различных отраслей.
На форуме выступят эксперты в области управления фи-

нансами, имеющие обширный опыт оптимизации управле-
ния предприятиями и холдингами, а также являющиеся ав-
торами и преподавателями обучающих мероприятий.

Вход для целевой аудитории свободный. Зарегистриро-
ваться и ознакомиться с полной программой форума мож-
но на сайте www.intalev.spb.ru.

Экология: Большие проблемы малых рек

Чистые труды

На завершение 
пилотного проекта 
по расчистке русел 
рек Соломбалка 
и Повракулка 
требуется порядка 
30 млн рублей. 
Выделят ли деньги 
из федерального 
бюджета, зависит 
от того, успеет 
ли подрядчик 
выполнить условия 
госконтракта. 
По мнению областных 
властей, поводов для 
беспокойства нет.

Прежде ни одна малая 
река региона не проходила 
расчистку. Как итог – многие 
заиленные и замусоренные 
водоемы вблизи населенных 
пунктов больше напомина-
ют сточные канавы. Другое 
вытекающее последствие 
пренебрежительного отно-
шения – малая «пропускная 
способность» рек в пери-
од паводка, из-за чего под-
тапливаются целые жилые 
кварталы. 

Например, ущерб от па-
водка на Повракулке оцени-
вается в 200 млн рублей, на 
Соломбалке доходит до по-
лумиллиарда, пояснил ру-
ководитель агентства при-
родных ресурсов и эколо-
гии Архангельской области 
Иван ШАБАЛИН. Пусть рас-
чистка русел этих рек сдела-
ет их глубже всего на 30-40 
см, но паводковые послед-
ствия будут сведены к нулю.

Из федерального бюд-
жета на расчистку Солом-
балки в 2010 году выделено 

порядка 25 млн рублей, По-
вракулки — около 12,5 млн. 
Как пояснил Шабалин, рабо-
ты по обеим протокам в рам-
ках трехлетней программы 
начались, по сути, в этом 
году. В «провальном» выпол-
нении госконтракта в 2009-м 
агентство винит подрядчика 

- ООО «Архангельский судо-
разделочный завод». По сло-
вам Ивана Шабалина, пред-
приятие не наладило долж-
ным образом работу. 

Сам подрядчик ссылает-
ся на позднее проведение 
конкурса. По словам глав-
ного инженера предприя-
тия Алексея ГУДИНА, кон-
тракт был подписан 15 сен-
тября 2009 года, еще ме-
сяц понадобился на то, что-
бы получить все разреше-
ния. На работу ушло всего 
ничего – из-за раннего ле-
достава флот с речек выво-
дили уже 9 ноября.

Пилотный проект полу-
чил «известность» не толь-
ко благодаря срыву сроков, 
но и громкому делу о взят-
ке. В 2009 году на аукцио-
не по техническому надзо-

ру за проведением дноуглу-
бительных работ и расчис-
тке русла реки Соломбалки 
победила организация «Арх-
сервисстрой». Органы выяс-
нили, что эта фирма вымо-
гала у директора завода–
подрядчика 330 тысяч ру-
блей за подписание актов 
выполненных работ. Дирек-
тора и соучредителя «Арх-
сервисстроя» обвинили в 
коммерческом подкупе. Бо-
лее того, оказалось, что в 
штате организации числил-
ся только один сотрудник и 
ноль единиц оборудования.

Два года работы на «реч-
ных объектах» не прошли да-
ром. Подрядчик сумел спра-
виться со своими задачами: 
сроки удалось наверстать.

Это позволяет утверж-
дать, что федеральные день-
ги на завершение проекта в 
следующем году будут вы-
делены. А это еще более 20 
млн рублей.

В будущем году агент-
ство планирует подать за-
явку на дноуглубление и 
расчистку русел  Лименды 
(в районе Котласа), Пинеги 
и Ваймуги. 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

ния, ведь только срыв открытия 
сезона стоил театру двух мил-
лионов рублей.

К тому же, по словам Алек-
сандра Дунаева, в данный мо-
мент долги театра (в том числе 
по налогам) превышают 10 млн 
рублей. По его словам, значи-
тельная часть этой суммы сфор-
мировалась уже после прихода 
Дзюника. А долги, образовав-
шиеся в 2008-2009 годах, пла-
нировалось вернуть за счет но-
вых постановок.

Сейчас сделать это будет 
проблематично. В том числе 
из-за долгов перед авторами с 
прошлого сезона в 1,6 млн ру-
блей: Российское авторское об-
щество намерено наложить за-
прет на показ целого ряда спек-
таклей.

Учитывая эти обстоятель-
ства, Дунаев не исключает, что 
против него будет возбужде-
но уголовное дело по какому-
либо основанию. Ему уже при-
шлось пообщаться с пригла-
шенным следователем. Несмо-
тря на это, он и его коллеги на 
специально собранной пресс-
конференции заявили, что будут 
бороться против «рейдерского 
захвата» учреждения.

Пока в конфликте есть толь-
ко одна проигравшая сторона – 
зрители. А другие не хотят от-
ступать. При этом стоит напом-
нить, что после увольнения быв-
шего директора театра Евгения 
МИЩЕНКО губернатор области 
Илья Михальчук публично поо-
бещал, что тот отработает толь-
ко «испытательный срок» - ме-
сяц. Если труппа не будет удо-
влетворена работой нового ру-
ководителя, тот сам покинет 
свой пост.

Однако даже когда конфликт 
достиг точки кипения, ни об 
этом обещании, ни о том, что на 
период до проведения конкур-
са в театр мог бы быть назначен 
какой-то «нейтральный» чело-
век, никто и не вспомнил. Види-
мо, новому руководителю рабо-
тается комфортно.
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Новая услуга: Лизинговый брокер

Выгодный лизинг
Рынок лизинга Архангельской области сделал 
новый шаг в своем развитии - лизингополучатели 
региона получили возможность бесплатно 
воспользоваться услугами лизингового брокера - 
компании «Михайловская империя». О новой услуге
рассказывает ее  генеральный директор Михаил ПАРШИН.

- Какие преимущества получает 
обратившийся к вам лизингополуча-
тель?

- Целый ряд преимуществ. Во-первых, 
это широкий выбор предложений. По за-
явке клиента мы формируем пакет ком-
мерческих предложений от лизинговых 
компаний-партнеров, который и пред-
ставляется на выбор клиенту. Лизингопо-
лучатель имеет возможность подобрать 
предложение под свои индивидуальные 
потребности.

Во-вторых, наш клиент экономит де-
нежные средства: выбирая из множе-
ства вариантов лизинга, он имеет воз-
можность получить более дешевое пред-
ложение. Ни для кого не секрет, что вы-
годные предложения могут сделать веду-
щие лизинговые компании, имеющие до-
ступ к недорогим финансовым ресурсам, 
как на российском, так и на иностранном 
финансовых рынках. Мы даем возмож-
ность архангельскому бизнесу восполь-
зоваться различными вариантами ли-
зинга, представленными на уровне всей 
страны. 

В-третьих, клиент экономит время. 
Обычно, чтобы подобрать более-менее 
приемлемый вариант лизинга, клиент тра-
тит массу времени и сил, чтобы связаться с 
каждой известной ему лизинговой компа-
нией, послать заявки, поторопить лизинго-
дателей с ответом, разобраться в получен-
ных предложениях. При обращении к нам 

клиент делает одну заявку и оперативно 
получает ряд предложений, а также про-
фессиональные консультации по интере-
сующим вопросам.

Плюс к этому не будем забывать и о 
«стандартных» преимуществах лизинга – 
оптимизации налогообложения лизинго-
получателя, отсутствии залога и т.д.

- Какое имущество можно приобре-
сти в лизинг, обратившись в «Михай-
ловскую империю»?

- Предметом лизинга может выступать 
любое ликвидное имущество. В связи с 
тем, что нашими партнерами являются 
лизинговые компании как универсаль-
ные, так и специализированные, мы мо-
жем предложить клиентам лизинг легко-
вых и грузовых автомобилей, спецтех-
ники, различного оборудования, объек-
тов недвижимости, воздушных, морских 
и речных судов и даже, при определен-
ных условиях, целых производственных 
комплексов. Как говорится – лизинг на 
любой вкус!

г. Архангельск, ул. Шубина, д. 5
Тел. /факс: (8182) 20-41-42, 46-08-06

e-mail: office@m-empire.ru  
www.m-empire.ru

Реклама

Инвестиции: Архангельская область - консервативный

Разность потенциа

С начала года 
предприятия 
Архангельской 
области вложили 
в основной капитал 
более 11 млрд 
рублей. По оценкам 
регионального 
минэкономразвития, 
спад инвестиционной 
активности позади: 
показатели уже 
сопоставимы 
с докризисными. 
Производство растет. 
Однако эксперты 
федерального уровня 
предостерегают от 
избытка оптимизма. 
В борьбе за «внешние» 
инвестиции регион 
по-прежнему 
в проигрыше.

Инвестиционная поли-
тика стала главной темой 
очередного заседания пра-
вительства. Как рассказал 
министр экономическо-
го развития Сергей АВЕ-
РИН, около трети инвести-
ций в основные средства в 
регионе приходится на сфе-
ру транспорта и связи, 20% - 
на обрабатывающие произ-
водства (в основном на де-
ревообработку). Значитель-
ный рост вложений отмечен 
в сельском хозяйстве (в жи-
вотноводстве). 

Что касается инвестици-
онных перспектив, по словам 
министра, основную став-
ку область делает на Шток-
ман, Северный морской путь 
и Белкомур. Речь идет о раз-
витии порта, создании вспо-
могательных производств и 
баз снабжения для этих круп-
ных проектов, а также о стро-
ительстве завода по обетони-
рованию труб для Штокмана. 

Второе направление - 
модернизация существую-
щих предприятий при под-
держке правительства:  
АЦБК, Котласского ЦБК, 
Онежского ЛДК, Архан-
гельского фанерного заво-
да, ЗАО «Архангельскхлеб», 

лыжно-биатлонного ком-
плекса «Онега» и других.

Разрабатывается реги-
ональная целевая програм-
ма по повышению инвести-
ционной привлекательности 
области на 2011-2013 годы. 
По расчетам министерства, 
каждый вложенный рубль из 
бюджета увеличит объем ин-
вестиций в основной капи-
тал на 8 рублей 90 коп. 

«Не раз приходилось 
слышать замечания о якобы 
отсутствии реальных резуль-
татов нашей работы, и я хочу 
отметить в связи с этим не-
сколько моментов. Мы офи-
циально отправили  проект 
инвестиционной програм-
мы в областное Собрание 
два месяца назад: ни одно-
го ответа или комментария. 
Это можно расценить как 
снятие с себя обязательств 
по совместной работе. 

По словам Сергея Аве-
рина, порядок сопровожде-
ния инвестпроектов отла-
жен только в двух министер-
ствах: природных ресурсов 
и ЛПК, а также в министер-
стве по делам молодежи, 
спорту и туризму. Осталь-
ные - «в автономном плава-
нии». Об инвестпроектах в 
сфере АПК, строительства, 
ТЭК и ЖКХ приходится узна-
вать «на стороне». 

В соответствии со 131-м Фе-
деральным законом создание 
благоприятного инвестицион-
ного климата - в сфере полно-
мочий муниципальных образо-
ваний. Ссылаясь на это, типо-
вые соглашения с правитель-
ством не подписали Каргополь-
ский, Виноградовский и Холмо-
горский районы.

«В мэрии Архангельска, к 
примеру, так и сказали: «В ва-
ших услугах нуждаемся в мень-
шей степени». Это их право, од-
нако в региональной инвестици-
онной программе есть раздел по 
софинасированию социально-
экономических программ му-
ниципалитетов, и те из них, что 
соглашений не заключили, этой 
возможности могут лишиться», - 
напомнил министр. 

В качестве независимого 
эксперта на заседание прави-
тельства был приглашен кура-
тор специальных проектов 
крупнейшего в России рей-
тингового агентства «Экс-
перт» Сергей ЖУРАВЛЕВ. РА 
«Эксперт» почти десять лет ра-
ботает над рейтингами субъек-
тов РФ и муниципалитетов. Со-
гласно исследованиям агент-
ства, с 2006 года Архангельская 
область занимает 43-46-е ме-
сто в рейтинге инвестиционной 
привлекательности (ИП) сре-
ди субъектов РФ и, несмотря 
на все усилия правительства и 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Деловая среда

Финансы: Сбербанк начал массовую выдачу кредитных карт

Кредит «в кармане»

Оформить кредитную 
карту Сбербанка может 
любой гражданин России в 
возрасте от 21 года до: 52 
лет – для женщин, 57 лет – 
для мужчин, имеющий по-
стоянную регистрацию в 
регионе, где оформляет-
ся карта, и стабильный до-
ход. В залоге или поручите-
ле необходимости нет, так 
же как не нужно платить за 
рассмотрение документов. 
Достаточно представить 
в банк  паспорт, справку о 
доходах и копию трудовой 
книжки. 

От владельцев «зар-
платных» карт Сбербанка и 
вовсе никаких документов 
не потребуют, за исклю-
чением паспорта. Заявка, 
обещают в Сбербанке, бу-
дет рассмотрена в течение 
трех рабочих дней.

Таким образом, потра-
тив совсем немного вре-
мени на оформление кре-
дитной карты, можно зна-
чительно упростить себе 
жизнь. Ведь пластик в срав-
нении с обычным кредитом 
имеет массу преимуществ. 

Пожалуй, главное из них 
– возможность использова-
ния кредитных средств в 
любой момент, когда необ-
ходимо оплатить покупки и 
услуги. Карта принимается 
к оплате в России и других 
странах - везде, где есть 
логотип платежной систе-
мы Visa или MasterCard.

«Кроме того, кредитная 
карта действует на усло-

виях возобновляемой кре-
дитной линии: после пога-
шения задолженности ли-
мит денежных средств на 
карте восстанавливает-
ся, - отмечает старший 
инспектор отдела по ра-
боте с предприятиями-
партнерами Архангель-
ского отделения Сбер-
банка  Евгения ВЕРЕЩА-
ГИНА. - Это значит, что кли-
ент  может пользоваться 
картой неограниченное ко-

личество раз. При этом не 
нужно тратить свое время 
на посещение офисов бан-
ка или заполнение банков-
ских договоров в магазинах, 
если возникнет необходи-
мость приобретения това-
ра в  кредит». 

Лимит кредита по карте 
устанавливается индивиду-
ально для каждого клиен-
та в зависимости от вели-
чины его дохода и состав-
ляет от 20 до 500 тысяч ру-
блей. Стоимость обслужи-
вание счета карты - 750 ру-
блей в год. 

Владельцам «зарплат-
ных» карт Сбербанка услу-
га в первый год предостав-
ляется бесплатно.

Помимо этого, держа-
телям «зарплатных» карт 
предоставляются льгот-
ные условия кредитования 

– деньгами с кредитки мож-
но воспользоваться всего 
за 19% годовых. Для вла-
дельцев «золотых» кредит-
ных карт Сбербанка про-
цент еще ниже - 18% годо-

вых. Остальным гражда-
нам использование заем-
ных средств обойдется в 
24% годовых. 

«При этом процент на-
числяется с того момен-
та, как владелец восполь-
зовался картой, и только 
на снятую с кредитки сум-
му, а не на весь лимит кар-
ты», - поясняет Евгения Ве-
рещагина.

Минимальный ежеме-
сячный платеж по креди-
ту составляет 10% от сум-
мы задолженности. Одна-
ко расходов по уплате про-

центов можно и вовсе из-
бежать, погасив кредит в 
специально установленный 
льготный период. Он со-
ставляет от 20 до 50 дней, 
в течение которых процен-
ты за пользование заем-
ными средствами не взи-
маются. 

Также бесплатно вла-
дельцы кредитных карт 
Сбербанка подключаются 
к услуге «Мобильный банк». 
При совершении любой 
операции по карте на ваш 
мобильный телефон по-
ступает СМС-сообщение 
о сумме совершенной по-
купки с  информацией о до-
ступном остатке средств на 
вашей карте. 

Погашать кредит мож-
но как наличным, так и без-
наличным путем. В первом 
случае через электронные 
терминалы в филиалах 
банка или через банкома-
ты с функцией приема на-
личных денежных средств. 
Если же расчет безналич-
ный, то перевод денежных 
средств со счета дебето-
вой карты Сбербанка мож-
но провести через банко-
маты, электронные тер-
миналы банка или с помо-
щью услуги «Мобильный 
банк».  

Кроме того, система  
«Сбербанк Онл@йн»  позво-
ляет производить операции 
и получать  информацию по  
карте в любое время.

По словам Евгении Ве-
рещагиной, уже многие ар-
хангелогородцы проявили 
интерес к кредитным кар-
там. Аналитики Сбербан-
ка России уверены: бла-
годаря доступности полу-
чения денежных средств 
и удобству обслуживания 
их популярность в столи-
це Поморья будет только 
расти. 

Держателям «зарплатных» карт Сбербанка 
предоставляются льготные условия кредито-
вания – деньгами с кредитки можно воспользо-
ваться всего за 19% годовых. Для владельцев 
«золотых» кредитных карт Сбербанка процент 
еще ниже - 18% годовых. Остальным гражда-
нам использование заемных средств обойдется 
в 24% годовых. 

Ïðåèìóùåñòâà

Если ранее кредитные карты крупнейший банк страны 
выдавал только своим клиентам с действующей 
«зарплатной» картой, то теперь оформить кредитку 
Сбербанка с лимитом до 500 тысяч рублей может 
любой гражданин России. Ставки по кредитным картам 
варьируются от 18 до 24% годовых. Однако расходов 
по уплате процентов можно и вовсе избежать, погасив 
займ в специально установленный льготный период.

Ген. лиц. Банка России № 1481 от 03 октября 2002 года. Реклама

й середняк

алов
парламента, в ближайшие годы 
свои позиции не улучшит. 

Рейтинговая категория, в ко-
торой находится наша область, 
самая массовая: около 40% рос-
сийских регионов имеют анало-
гичный инвестиционный климат. 
Инвесторы выбирают регионы 
с более высокой ИП - и это по-
нятно. Но даже там, где ИП ниже, 
чем у нас, работать бывает про-
ще: инвесторы получают по сути 
монопольные права и гораздо 
больше возможностей для полу-
чения льгот. На Северо-Западе 
страны наша область оказалась 
в числе аутсайдеров. 

По показателям 2009 года, 
инвестиционные риски в Архан-
гельской области значительно 
выросли. Прежде всего, высок 
риск экологический. Перевод 
ТЭЦ на газ позволит отвоевать 
пару пунктов, но главным нега-
тивным фактором остается эко-
логический вред от ЦБК.  Экс-
перты отмечают также большую 
долю убыточных предприятий в 
регионе, ухудшение соотноше-
ния расходов и собственных до-
ходов бюджета, низкие темпы 
розничного товарооборота, вы-
сокий уровень преступности.  

«При этом социальная по-
литика правительства области 
эффективна. Отмечу также опе-
режающий рост душевых дохо-
дов населения и низкий уровень 
задолженности по заработной 

плате», - добавил Сергей 
Журавлев. 

Темп роста промышлен-
ного производства в регио-
не высок (+21%), снижается 
коэффициент износа основ-
ных фондов. Однако, по мне-
нию экспертов, этот скачок 
переоценивать не стоит: Ар-
хангельская область вошла 
в кризис в 2006 году - го-
раздо раньше, чем «екнуло» 
на мировом рынке, раньше, 
чем другие регионы. Поэто-
му еще неизвестно, что бу-
дут иметь на выходе наши 
прямые конкуренты по ИП. 

Главное богатство обла-
сти - природные ресурсы. 
Но сейчас они главным об-
разом  в состоянии «зале-
жей», поэтому положитель-
ного действия на ИП этот по-
тенциал не оказывает.  

«Отрадно, что туристиче-
ский потенциал Архангель-
ской области растет. Думаю, 
на подходе инновационный: 
федеральный университет 
может существенно изме-
нить облик области в Рос-
сии и за рубежом», - счита-
ет Сергей Журавлев. Еще 
два наших козыря - высокий 
уровень проникновения со-
товой связи и Интернета, ак-
тивность малого бизнеса.

Самый низкий потенци-
ал области - инфраструктур-
ный: состояние дорог, ком-
мунальных сетей, жилищ-
ного хозяйства... Инвесторы 
обращают внимание на не-
стабильность в сфере стро-
ительства и отрицательную 
динамику численности на-
селения. Здесь изменений к 
лучшему в ближайшие годы 
не предвидится. 

«Архангельская область 
- консервативный середняк. 
При сохранении существу-
ющей структуры экономи-
ки ее рейтинг будет пони-
жаться. Нужны прорывные 
решения: улучшение зако-
нодательства в части инве-
стиционных преференций, 
диверсификация экономи-
ки в сторону малого бизне-
са, модернизация ЛПК в на-
правлении глубокой перера-
ботки и переориентации на 
внутренний рынок, в сторо-
ну домостроительных и ме-
бельных производств. Не-
смотря на суровый климат, 
хороший потенциал у сель-
ского хозяйства области. 
Необходимо также осно-
вательно поработать над 
имиджем региона», - заклю-
чает эксперт. 
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НАО:  Вернемся к договорным отношениям

Договор дороже...
Взаимоотношения между 
Архангельской областью 
и Ненецким автономным округом 
простыми и безоблачными 
не были никогда. И никогда 
не будут: практика показывает, 
что в «сложносочиненных 
субъектах» без трений не 
обойтись. Об имеющихся 
проблемах мы беседуем 
с депутатом Архангельского 
областного Собрания от НАО 
Александром ХАРИНЫМ.

- Александр Владимирович, на следу-
ющей неделе исполнится три года с того 
дня, как Архангельская область в лице 
губернатора Николая КИСЕЛЕВА отка-
залась от договорных отношений с окру-
гом – не «круглая», но все же дата…

- Печальная дата. Считаю, что, отказав-
шись от договорных отношений, Архангель-
ская область совершила ошибку. Правда, не 
фатальную, потому что ее еще можно испра-
вить.

- Что вы имеете в виду?

- Отказавшись от договорных отношений, 
область в соответствии с Федеральным зако-
ном №184-ФЗ «Об общих принципах органи-
зации законодательных (представительных) 
и исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации» 
приняла на себя обязательства по исполне-
нию части государственных полномочий на 
территории округа. При этом все федераль-
ные налоги, собираемые на территории окру-
га, стали поступать в бюджет Архангельской 
области. Время показало, что область не в 
состоянии надлежащим образом исполнять 
полномочия в НАО. Но ничто не мешает губер-
натору Илье МИХАЛЬЧУКУ вернуться к дого-
ворным отношениям с округом и тем самым 
исправить ошибку своего предшественника.

Кстати, год назад глава администрации 
НАО Игорь ФЕДОРОВ предлагал вернуть-
ся к исполнению государственных полномо-
чий на территории округа органами государ-
ственной власти НАО. При условии, разуме-
ется,  финансирования этих полномочий из 
бюджета Архангельской области через суб-
венции округу. Субвенции, по мысли главы 
НАО, должны предоставляться за счёт нало-
говых поступлений, собираемых на террито-
рии округа. Если налогов соберут больше, 
чем необходимо для финансирования пол-
номочий, то оставшиеся средства будут по-
делены между бюджетами двух субъектов 
поровну. Это предложение, к сожалению, не 
нашло поддержки у Ильи Михальчука.

- Предложение Игоря Геннадьевича 
остается в силе?

- Насколько я понимаю, да. Во всяком 
случае, я не слышал о том, что глава адми-
нистрации округа отозвал свое предложе-
ние. Скажу больше. В июне 2010 года об-
ласть вернула округу полномочия, связан-
ные с поддержкой физкультуры и спорта, 
некоммерческих организаций, малого биз-
неса. Но финансовые средства, необходи-
мые для осуществления этих полномочий, 
остались у области. 

- Вы можете привести пример ненад-
лежащего исполнения областью госу-
дарственных полномочий на террито-
рии НАО?

- Могу. И не один. Можно вспомнить отказ 
области от так называемого северного за-
воза, от финансирования санавиации, от до-
тирования авиаперевозок в пределах окру-
га. Последний пример – история с закрыти-
ем «Ненецкой специальной (коррекционной) 
общеобразовательной школы-интерната». 
Эта школа была закрыта, потому что Архан-
гельская область отнеслась к исполнению 
своих обязательств, мягко говоря, халатно 

– не отремонтировала здание вовремя.

- А не потому ли область не отремон-
тировала здание вовремя, что у нее не 
было денег на ремонт?

- Хороший вопрос! У области, действи-
тельно, есть проблемы с деньгами. И у окру-
га эти проблемы тоже есть. Разница между 
областью и округом состоит в том, что по 
итогам 2009 года НАО вошел в число ше-
сти российских регионов, в которых не было 
отмечено неэффективных расходов в сфе-
ре госуправления. Архангельская область 
в это число не вошла. По этому показателю 
область в числе худших. 

Если подойти к проблеме финансиро-
вания государственных полномочий с по-
зиций здравого смысла, то нельзя будет не 
признать, что федеральные налоги, собира-
емые на территории НАО, должны поступать 
туда, где ими могут распорядиться эффек-
тивно. То есть в бюджет НАО. Но они посту-
пают в бюджет Архангельской области - это 
даже не парадокс, это глупость.

- Возросшие цены на нефть позволя-
ют надеяться на то, что область и полно-
мочия в НАО будет исправно исполнять, 
и бюджет пополнять за счет поступле-
ний из НАО. Разве не так?

- Проблема Архангельской области не 
в том, что мало денег, а в том, что прави-
тельство области не умеет распоряжать-
ся ими эффективно. Есть и еще одна про-
блема: необходимость исполнения полно-
мочий на территории соседнего субъекта 
отвлекает интеллектуальные ресурсы, со-
средоточенные, скажем так, в правитель-
стве области. Ни к чему хорошему это при-
вести не может. 

Совет психолога: Перестаньте бояться и стыдиться 

Куда нести ответствен
Психологи очень любят рассуждать об 
ответственности, о том, что следует пытаться 
осознавать и принимать последствия 
каждого решения, каждого поступка. И это 
совершенно правильно: отказ взять на себя 
ответственность за все происходящее в 
жизни обычно приводит человека именно 
в кабинет психолога. Почему сознательная 
ответственность - это так важно?

Олег САТОВ

психолог, 
www.satway.ru

БК

Фокус в том, что ответ-
ственности избежать вооб-
ще невозможно. Поэтому 
все разговоры о том, что ее 
нужно научиться нести - это 
только своеобразная дидак-
тическая уловка, к которой 
психологи прибегают, чтобы 
не утонуть вместе с пациен-
том в философских дебрях.

Повторяю: нет ника-
кой возможности избежать 
ответственности за свою 
жизнь. Это так же невозмож-
но, как перестать дышать по 
собственной воле. Меха-
низм внутренней психологи-
ческой ответственности за-
ложен в человека природой 
как один из инструментов 
обучения, а значит и выжива-
ния. Выключить его даже при 
всем желании не получится, 
можно лишь обмануть себя 
на сей счет, сделав хорошую 
мину при плохой игре.

Чувство ответственности 
- это не что иное, как обрат-
ная связь, так необходимая 
для получения и фиксации 
нового опыта, и выбор чело-
века состоит только лишь в 
том, воспринимать эту об-
ратную связь конструктивно 
и в чистом виде или же, в по-
пытке избежать болезненных 
переживаний, получать иска-
женные представления о ре-
альности, о причинах и след-
ствиях своих поступков.

Например. Вот ремонти-
рует плотник оконную раму, 
но в какой-то момент отвле-
кается, бьет молотком себе 
по пальцу, роняет раму и 
разбивает стекло - какой 

опыт он должен из этого из-
влечь? 

Здоровая и здравая 
оценка ситуации звучит при-
мерно так: «Я был неосторо-
жен в обращении с инстру-
ментом, за что и поплатил-
ся. Вероятно, я не так ловок, 
как сам о себе возомнил, 
и впредь надо не выделы-
ваться, не спешить, а рабо-
тать более вдумчиво и вни-
мательно». Он получил от-
рицательный опыт, признал 
его и принял в свою жизнь - 
все хорошо.

А вот как звучит та же 
история с точки зрения че-
ловека, привыкшего избе-
гать ответственности: «Ну 
кто придумал делать молот-
ки с такой неудобной руч-
кой? А гвозди?! Откуда у них 
там руки растут, если они ни 
одного прямого гвоздя сде-
лать не могут? А еще брига-
дир, урод, торопит под руку! 
Пусть он за разбитое стек-
ло и платит теперь!». Уже со-
всем другая песня, да? В лю-
бой ситуации можно найти 
крайних и виноватых, лишь 

бы не признаваться себе в соб-
ственной криворукости.

Это и есть пример искаже-
ния реальности, который в даль-
нейшем ведет к нерациональ-
ному распределению усилий и 
усугублению ситуации. Вместо 
того чтобы признать собствен-
ную ошибку и научиться чему-
то новому (или наработать не-
достающий навык, как в нашем 
примере), этот горе-плотник 
потратит силы на пререкания с 
начальником и доказательство 
собственной невиновности со-
бутыльникам.

А как оно на деле - удалось 
ли безответственному плотни-
ку по-настоящему избежать от-
ветственности? Допустим, на-
чальник махнул рукой, допу-
стим, приятели согласились, 
что наш герой действитель-
но герой, но значит ли это, что 
он смог увильнуть от ответа за 
свою ошибку?

С точки зрения его трусливо-
го и изворотливого Эго, ответ-

ственности он избежал - началь-
ник его наказывать не стал, при-
ятели не подняли на смех его не-
ловкость. Эго и сознательная са-
мооценка в безопасности - мож-
но даже гордиться собственной 
«неуязвимостью». Но на бессо-
знательном уровне все выгля-
дит несколько иначе - в глубине 
души он прекрасно отдает себе 
отчет в том, что был не прав, что 
сам виноват, и что начальника 
подставил, и что коллегам сво-
им наврал с три короба.

И если он никак не хочет сам 
себе во всем этом признаваться 

КОНТЕКСТ

Чего мы боимся?

Мы боимся признания собственной ошибки, потому 
что на неосознаваемом уровне ощущаем, что такое при-
знание нанесет сокрушительный удар по самооценке и в 
целом по всей личности. Мы боимся не фактических по-
следствий ошибки, а того психологического подтекста, 
который она с собой несет. 

Вместо того чтобы спокойно признать собственную 
оплошность и быстро исправить ситуацию, мы ищем воз-
можности выйти сухими из воды и сохранить свое Эго в 
неприкосновенности, даже если это окончательно погу-
бит ситуацию. 

Андрей ЗАХАРОВ

журналист

БК
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 самих себя

нность?
и продолжает глушить свои глу-
бинные переживания, то возни-
кает (или усиливается) внутрен-
ний конфликт - представления о 
самом себе все больше расхо-
дятся с реальностью, а это соз-
дает почву для возникновения 
неврозов, начиная с простой, но 
непреодолимой неуверенности 
в себе и заканчивая тяжелыми 
психосоматическими заболева-
ниями. А там, где нарушена са-
мооценка, там и весь букет про-
блем - в карьере, в отношениях, 
в семье, в сексе - и совершенно 
беспросветное будущее.

Так избежал ли он ответ-
ственности? Или он избежал 
только социальных и юридиче-
ских последствий?

А ведь мы еще ничего не 
сказали про то, что жизнь не 
прощает невыученных уроков, 
и если с первого раза человек 
ничему не научился, то обяза-
тельно будет второй раз, и тре-
тий, и четвертый, и чем дальше, 
тем более суровыми будут по-
следствия за отказ принимать 
уроки жизни. И это тоже часть 
неизбежной ответственности.

Мы боимся признания соб-
ственной ошибки, потому что на 
неосознаваемом уровне ощу-
щаем, что такое признание на-
несет сокрушительный удар по 
самооценке и в целом по всей 
личности. Мы боимся не факти-
ческих последствий ошибки, а 
того психологического подтек-
ста, который она с собой несет. 

Вместо того чтобы спокойно 
признать собственную оплош-
ность и быстро исправить си-
туацию, мы ищем возможно-
сти выйти сухими из воды и со-
хранить свое Эго в неприкосно-
венности, даже если это окон-
чательно погубит ситуацию.

Мы боимся ошибаться, бо-
имся быть неправыми, боим-
ся узнавать и признавать соб-
ственные слабости и тем са-
мым лишаем себя возможно-
сти развиваться, учиться и дви-
гаться дальше - так мы застре-
ваем на месте и ввергаем себя 
в состояние, которое в христи-
анстве традиционно называет-
ся адом. Ведь ад - это и есть со-
стояние внутреннего разлада, 
когда слова расходятся с делом, 
представления не соответству-
ют реальности, а сознательные 
и бессознательные желания 
противоречат друг другу.

Однако не стоит бросаться 
в противоположную крайность 
и начинать на каждом углу кри-
чать о своих ошибках - это стра-
тегически не верно и психоло-
гически бесполезно. Суть не в 
том, чтобы брать на себя и не-
сти социальную ответствен-
ность по всей строгости. Глав-
ное - не обманывать себя, не 
оставлять в душе темных пятен, 
четко и трезво отдавать себе от-
чет в каждом своем шаге и по-
будительном мотиве, докапы-
ваться и принимать к сведению 
истинные причины каждой по-
беды и каждого поражения.

Другими словами, нужно пе-
рестать бояться и стыдиться са-
мих себя, перестать убегать от 
психологических трудностей, 
перестать бояться возможных 
ошибок, потому что именно это 
отличает взрослого человека - 
не безупречность и безошибоч-
ность его решений и поступков, 
а отсутствие страха перед прав-
дой о самом себе, своих воз-
можностях и своих слабостях.

Стиль жизни: На восстановление раритетных авто уходят годы и сотни тысяч рублей 

Роскошь передвижения

За Западе 
восстановление 
раритетных автомобилей - 
довольно популярный 
и прибыльный бизнес, 
чего не скажешь 
о России. В нашей 
стране реставрация 
старинных авто 
до сих пор удел 
преимущественно 
энтузиастов-любителей, 
которых, впрочем, 
с каждым годом 
становится все 
больше. Архангельск
не исключение: 
на улицах города 
хотя и редко, 
но встречаются 
образцы прекрасно 
восстановленной 
раритетной техники.

«Дорого, долго, крайне слож-
но, но чертовски интересно» - так, 
по мнению руководителя архан-
гельского клуба владельцев экс-
клюзивных автомобилей «VIP 29» 
Андрея МОСИЕНКО (на снимке), 
можно охарактеризовать процесс 
реставрации раритетного или экс-
клюзивного автомобиля. 

«Но если работа проведена каче-
ственно, потраченные годы с лихвой 
окупит удовольствие от обладания 
таким автомобилем», - уверен он. 

Чего не скажешь о финансах. В 
Архангельске автомобили восста-
навливают исключительно для себя, 
потому что их ремонт никогда не 
оправдается даже при продаже. 

«В отличие от стран Европы и 
США, в России и тем более в Архан-
гельске пока отсутствует сформи-
рованный рынок восстановленных 
раритетных автомобилей. И дело 
тут не в малом количестве обеспе-
ченных людей, способных выложить 
солидную сумму за такую технику, - 
считает Андрей Мосиенко». 

Тем не менее постепенно рос-
сийский менталитет меняется, ин-
тересы смещаются в сторону рари-
тетных автомобилей, полагает экс-
перт, что, безусловно, радует. 

ИНВЕСТИЦИИ 
ДЛЯ ТЕРПЕЛИВЫХ

По словам консультанта анти-
кварного отдела АНО «Художе-
ственный салон-галерея» Дми-
трия МАЦЕГОРЫ, лет через десять 
ситуация на рынке автомобильного 
антиквариата может в корне поме-
няться. И раритетные автомобили 
станут довольно прибыльным пред-
метом инвестирования. Но вклады-
ваться нужно уже сегодня, при этом 
не обязательно иметь доход выше 
среднего. 

«К примеру, для небогатых лю-
дей прекрасный предмет коллек-
ционирования – относительно мо-
лодые представители отечествен-
ного автопрома: «Жигули» первой, 
второй и третей модели, «Москвичи» 
завода АЗЛК и ИЖ, - считает Дми-
трий Мацегора. - Сейчас таких ав-
томобилей много, но уже лет через 
десять останутся единицы, особен-
но в приличном техническом состо-
янии. «Копейку» в хорошем состоя-
нии в Архангельске уже  найти весь-
ма непросто – изъездили. Хотя она 

была выпущена огромным тиражом 
в 2,7 млн. экземпляров».

Конечно, с точки зрения коллек-
ционирования такие автомобили - 
предмет долгосрочных инвестиций, 
зато доступный для людей с месяч-
ным доходом до 30 тысяч рублей. 
Восстановить до идеального состо-
яния какой-нибудь «Москвич-408» 
вполне реально за пару-тройку лет.

Более серьезная категория ра-
ритетных авто – машины, выпуск ко-
торых был прекращен до 1970 года. 
Из советских автомобилей в нее по-
падают 21-е «Волги», «Чайки», «По-
беды» и некоторые другие. С точки 
зрения реставрации здесь все го-
раздо сложнее и дороже.

«К примеру, в Москве полное 
восстановление ГАЗ-21 «Волга» в 
серьезной реставрационной ма-
стерской обойдется примерно в 700 
тысяч рублей, - отмечает Дмитрий 

Мацегора. – В Архангельске стои-
мость аналогичного комплекса услуг 
в полтора-два раза ниже, однако и 
качество работ несопоставимо». 

АНТИКВАРИАТ ИЛИ КОПИЯ?

Сразу оговоримся, что рестав-
рация и восстановление – два прин-
ципиально разных понятия. Первый 
вариант, и самый трудоемкий, пред-
полагает возвращение механизмам 
и внешности авто первозданного 
вида. Если коллекционеру не удает-
ся отыскать ту или иную деталь, до-
пускается создание ее точной копии 
по чертежам производителя. 

Восстановление – создание мак-
симально приближенной, но все же 
копии автомобиля тех лет с исполь-
зованием новодельных деталей. 

«По-настоящему правильно от-
реставрированных автомобилей в 
России – единицы, - отмечает Дми-
трий Мацегора. - Взять ту же совет-
скую нитрокраску, которой на во-
семь слоев покрывали «Победы» и 
21-е «Волги». По качеству она серь-
езно уступает акриловым краскам, 

поэтому, чтобы добиться эффектно-
го внешнего вида, владельцы пре-
небрегают этой деталью и покры-
вают автомобиль современными 
красками. Казалось бы, мелочь, но 
даже если все детали в автомоби-
ле аутентичные, он уже будет счи-
таться не отреставрированным, а 
восстановленным. Я уж не говорю 
об использовании цвета «металлик» 
при покраске кузова или установке 
на классические автомобили совре-
менных колесных дисков». 

Поэтому чаще владельцы идут 
по более простому пути - использу-
ют оригинальный кузов и современ-
ную техническую начинку. 

Пример такой «переделки» - 21-я 
«Волга» экс-вице-губернатора Ар-
хангельской области Дмитрия ТА-
СКАЕВА, на которую установлен бо-
лее современный двигатель. В соб-
ственности политика также числилась 

уникальная ГАЗ-14 «Чайка». Как нам 
известно, 21-й «Волгой» владеет так-
же советник губернатора Архан-
гельской области, медиа-магнат 
Яков ПОПАРЕНКО. У сенатора Со-
вета Федерации от Архангельской 
области Николая ЛЬВОВА ГАЗ-13 
«Чайка» и «Виллис» военных лет. 

ТОНКАЯ РАБОТА

В среднем, по словам Андрея 
Мосиенко, на качественное вос-
становление раритетного автомо-
биля уходит не менее пяти лет, по-
тому что большую часть работ по ре-
монту владельцам приходится де-
лать самостоятельно или при помо-
щи знакомых «Левшей». 

Специализированных мастер-
ских по реставрации старых авто-
мобилей в Архангельске нет, и вряд 
ли в ближайшее время они появят-
ся. Слишком нестабилен спрос на 
такие услуги. 

«В Архангельске очень мало сер-
висов, готовых взяться за такую ра-
боту, - подтверждает директор ав-
тосервиса «Алмаз», где сейчас 

восстанавливается ГАЗ-М-20 
«Победа», Александр КОВАЛЕН-
КО. – У специалистов нет практиче-
ских навыков реставрации автомо-
билей. Для этого нужно знать огром-
ное количество специфических ме-
лочей. Восстановление раритетных 
авто – процесс затяжной, как прави-
ло, не менее года, а значит, и день-
ги «длинные». 

РАРИТЕТ СВОИМИ РУКАМИ

«Законченных проектов из сер-
виса в Архангельске единицы, лич-
но я не видел ни одного, зато знаю 
массу примеров, когда владельцы 
полностью восстановили автомо-
биль собственными руками», - го-
ворит Андрей Мосиенко.

Так, архангелогородец Андрей 
ГОЛОВАНОВ самостоятельно отре-
ставрировал грузовик ЗИС-5 1949 
года и «Москвич-403» 1956 года. В 
сервис автовладелец обратился 
только за покраской кузовов, ведь 
качественно провести такую работу 
в гараже просто невозможно техни-
чески. Теперь автомобили в точно-
сти такие, как сошли с конвейера, - 
все детали оригинальные.

В Архангельске есть практиче-
ски отреставрированный немецкий 
Adler Trumpf Junior 1935 года с ку-
зовом кабриолет, все детали в ко-
тором, за исключением некоторых 
болтов, – аутентичные. Владелец 
восстанавливал автомобиль 15 лет. 
Все запчасти для «Адлера» он зака-
зывал непосредственно на родине 
автомобиля -  в Германии. 

Кстати, столь редкий автомо-
биль был изначально приобретен в 
Архангельской области. 

«У нас и сейчас можно купить ра-
ритетную технику, особенно это ка-
сается отечественных авто, - гово-
рит Андрей Мосиенко. – Довольно 
часто встречаются «Москвичи» 403, 
407, 408 моделей, реже - 21-е «Вол-
ги», «Победы», ГАЗ-67, 69».

А вот приобрести в Архангельске 
или области одно из редких изделий 
американского автопрома вряд ли 
удастся. Такие машины, как прави-
ло, привозят из столичного региона. 
«Я лично в 2008 году привез из Мо-
сковской области Chevrolet Impala 
1969 года с кузовом хардтоп, - го-
ворит Андрей Мосиенко. - Автомо-
биль – легенда, таких в России все-
го несколько штук. Машина требует 
реставрации. Рассчитываю в 2011 
году представить автомобиль ши-
рокой общественности».

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Äîñòîâåðíûõ äàííûõ, ñêîëüêî ñòàðèííûõ 
àâòîìîáèëåé íàñ÷èòûâàåòñÿ â Àðõàíãåëüñêîé 
îáëàñòè, íåò. Íåîôèöèàëüíûé ïîäñ÷åò âåäóò ÷ëåíû 
àðõàíãåëüñêîãî êëóáà âëàäåëüöåâ ðàðèòåòíûõ, 
ýêñêëþçèâíûõ è ðåäêèõ àâòîìîáèëåé «VIP 29». 
Íà ñàéòå www.vip29.com îíè âûêëàäûâàþò ñíèìêè 
âñåõ âñòðå÷àþùèõñÿ ðàðèòåòîâ. 
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ОВЕН. Вам пред-
стоит провести не-
простые перегово-

ры, столкнуться с новыми 
вызовами и предпринять 
смелые шаги для решения 
текущих проблем. Влияние 
Меркурия позволит сделать 
отношения с близкими бо-
лее гармоничными.

ТЕЛЕЦ.  Вам на 
этой неделе астро-
логи советуют стои-

чески отнестись к необходи-
мости еще какое-то время 
поддерживать очень высо-
кий рабочий темп. Придется 
давать ответы на большое 
количество поступающих 
вопросов в кратчайшие сро-
ки. В ближайшие дни рабо-
ты только прибавится, одна-
ко вам должно хватить энер-
гии, чтобы справиться с 
нагрузкой.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
следует помнить о 
том, что удача по-

прежнему на вашей стороне. 
Даже если последние пере-
говоры оказались не слиш-
ком удачными, а заключение 
давно планируемой сделки 
кажется весьма далеким, вы-

годное предложение может 
поступить с самой неожи-
данной стороны и в самое 
ближайшее время. Впрочем, 
тогда вам не придется почи-
вать на лаврах, а, напротив, 
приложить все усилия для 
того, чтобы закрепить успех.

РАК. Вам астроло-
ги рекомендуют воз-
держаться от по-

спешных решений и тща-
тельно взвешивать все «за» 
и «против», заключая новые 
договоренности. Кроме того, 
влияние небесных тел на 
этой неделе сулит благопри-
ятное решение вопросов на 
личном фронте, чем не сто-
ит пренебрегать.

ЛЕВ. Вас события 
последних дней под-
талкивают к приня-

тию не самого выгодного 
предложения, но лучшего из 
поступивших. Однако сове-
туем выждать, так как уже в 
ближайшие дни вам может 
представиться возможность 
подписать по-настоящему 
выгодный контракт. Стоит 
подумать, что для вас в на-
стоящее время важно - бы-
строта заключения нового 

договора или выгода, кото-
рую потенциально может 
принести ожидание. 

ДЕВА. Вам влия-
ние Мерк урия на 
этой неделе позво-

лит максимально эффектив-
но разобраться с финансо-
выми вопросами. Применив 
на практике новые методы, 
вы сможете получать от ва-
шего бизнеса больше денег. 
Луна также будет благопри-
ятствовать решению нако-
пившихся проблем.

ВЕСЫ. В вашем 
созвездии на этой 
неделе соберутся 

сразу три небесных тела - 
Солнце, Меркурий и Сатурн. 
Это сочетание должно обе-
спечить вам успех во всех 
новых начинаниях. Не стоит 
бояться попыток реализо-
вать даже самые амбициоз-
ные проекты.

СКОРПИОН. Вам 
придется больше 
времени уделить 

улаживанию вопросов на 
личном фронте, так как в 
перспективе это позволит 
со спокойной совестью по-
святить себя насущным де-

ловым вопросам. Душевное 
спокойствие и чувство соб-
ственной правоты помогут 
в а м п р о в е с т и в а ж н ы е 
переговоры. 

СТРЕЛЕЦ. Для вас 
начинающаяся не-
деля станет особен-

но удачной во всем, что ка-
сается организации. Даже 
наиболее сложные из ваших 
проектов, требующие тща-
тельного планирования и на-
дежной поддержки со сто-
роны коллег и партнеров, 
окажутся успешными. До-
стижения в профессиональ-
ной сфере не сможет не за-
метить начальство.

КОЗЕРОГ. На этой 
неделе ваши комму-
никативные способ-

ности окажутся на подъеме. 
Для вас открывается со-
блазнительная возможность 
показать своим коллегам, 
как действительно стоит ве-
сти деловые переговоры, и 
убедить потенциальных пар-
тнеров в том, что именно 
союз с вашей компанией су-
лит им наибольшие выгоды. 

ВОДОЛЕЙ. Вам 
стоит в ближайшее 
время проявлять 

большую осмотрительность 
и осторожность в своих дей-
ствиях. Не слишком благо-
приятное расположение 
звезд не позволит вам полно-
стью реализовать деловой 
потенциал, однако отчаивать-
ся не стоит, так как уже скоро 
черная полоса закончится.

РЫБЫ.  Вам на 
этой неделе необхо-
димо задуматься 

над тем, чтобы довести до 
конца все неоконченные и 
«повисшие в воздухе» дела, 
которым вы в последние ме-
сяцы не могли уделить долж-
ного внимания. Пора расста-
вить все точки над «i», так как 
в ближайшее время более 
благоприятного момента 
для этого не предвидится.
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